

附小だより 11月号

令和6年11月8日
兵庫教育大学附属小学校
校長 富田 明徳

秋本番です

街路樹のイチョウが色づいて、日が落ちるのも早くなり秋本番となりました。子どもたちにとっては体験を通して学ぶことができる秋となっています。



この時期、学校では日頃の授業を中心として、落ち着いて学ぶことを大切にしたいと考えていますが、各学年が校外学習や宿泊行事を行い、様々な体験の場での学びにも取り組んでいます。海外からのお客様もたくさんありました。

また、地域では楽しいイベントやスポーツ大会などが開催され、子どもたちも積極的に参加しています。

今月は、19日(火) PTA文化部主催の芸術鑑賞会も開催されます。保護者の皆様も是非、子どもたちと一緒に豊かな時間を過ごす秋にしていだけたらと思います。

4年生林間学校

(嬉野台生涯教育センター、神戸須磨シーワールド)

10月25日(金)～26日(土)4年生が林間学校に行きました。4年生にとっては初めての宿泊行事です。4年生児童全員が参加することができました。きっと有意義な時間を過ごしたことと思います。出発式で子どもたちに話した3点を紹介します。1つ目は友だちと協力するという事です。グループ活動などで、協力し合って、みんなで楽しく過ごせるように心がけましょう。困ったときは、先生や友だちに助けを求めるとも大事です。



2つ目は、きちんと休むということです。楽しいことがたくさんあっても、疲れたときはきちんと休みましょう。夜もできるだけ早めに寝て、次の日も元気いっぱいになれるようにしましょう。3つ目はマナーを守るということです。他の人と一緒に過ごす時間が増えるので、挨拶や礼儀正しい行動を心がけましょう。宿舎や施設もみんなで使う場所なので、きれいに使うことを意識してください。

1、2年生校外学習

10月17日(木)1年生が校外学習(ステラパーク)に行きました。歩いてステラパークに行き、お弁当を食べ楽しい時間を過ごしました。



マナー良く歩けます

10月25日(金)は、2年生が神戸市立王子動物園に校外学習に行きました。お天気に恵まれ楽しい時間を過ごすことができました。



11月も、5年生自然学校や1年生3年生の校外学習が計画されています。楽しみにしてください。

知の拠点をめざせ！！授業実践交流会

1月研究大会に向けて、教員もこれまでの学びを振り返りつつ、さらに深く研究し学ぶ時期となっています。10月5日(土)授業実践交流会では、他校も含めて22名の先生方が授業公開し各地域から220名を超える多くの先生方が参加してくれ、教科指導力向上を目指し積極的な意見交換がされました。

	授業者(人事交流元自治体) *は附属小以外の授業者	教科(学級)	単元名・教材名等
公開①	笈田 太郎(兵庫県明石市)	社会(3年2組)	店ではたらく人々
	田淵 幸司(兵庫県川西市)	算数(1年3組)	3つのかずのけいさん
	山本 脩斗(特定教諭)	理科(6年3組)	てこのしくみとはたらき
	堀口 健太(大阪府堺市)	体育(6年2組)	器械運動領域「台上からのネックスプリング」
	泉谷 量平(大阪府堺市)	道徳(4年2組)	「ブラッドレーの請求書」
公開②	川村 拓也(宮崎県水城町)	英語(3年1組)	What do you like?
	古家 美和(兵庫県たつの市)	国工(6年1組)	使った楽しい焼き物
	*三木 真友美(兵庫県立直島小学校)	算数(5年2組)	整数の性質
	森垣 さつき(京都府京丹後市)	国語(2年1組)	どうぶつ園のじゅうい
	三浦 萌(岐阜県美濃加茂市)	算数(5年1組)	図形の角
公開③	道廣 文美(岡山県津山市)	算数(1年2組)	かたちあそび
	門積 健太(兵庫県宍粟市)	体育(5年3組)	器械運動領域「ロンダート」
	箱根 正斉(兵庫県西宮市)	生活(1年1組)	みんなのわくわくおらてあそぼう
	*植田 祝司(立命館大学附属小学校)	算数(3年3組)	かけ算の筆算
	*丸岡 慎弥(立命館大学附属小学校)	道徳(3年1組)	「よわむし太郎」
	青木 友彦(兵庫県姫路市)	国語(5年2組)	和の文化を受けつぐー和菓子とさく和
	中村 圭(島根県松江市)	算数(6年3組)	データの調べ方
前川 清和(兵庫県宝塚市)	算数(2年2組)	三角形と四角形	
羽子岡 誠(兵庫県尼崎市)	理科(4年3組)	ものの体積と温度	
加藤 拓也(兵庫県神戸市)	体育(4年1組)	器械運動領域「倒立」	
中野 浩瑞(大阪府箕面市)	道徳×国工(6年1組)	作品(写真)から見る私たちの世界	
古家 美和(兵庫県たつの市)			
*小森 大賀(川西市立多田小学校)	算数(4年2組)	面積のくらべ方と表し方	

実地教育B班終了

10月7日(月)から4週間、約80名というたくさんの教育実習生が各教室で学び、11月1日(金)終了しました。多くの大学生と触れ合う経験は附属小学校ならではの体験で、子どもたちにも様々な思い出ができたことと思います。担任教員とは異なる大人との触れ合いの場は、子どもたちにとって大変貴重です。今年も、職業体験として高校生も数日間本校で過ごしました。



高校生です

カンボジアの先生方が来校されました

10月16日(水)、カンボジア国立小学校教員養成校と附属小学校の先生方19名が来校されました。この訪問は「JICA 草の根技術支援事業」の一環として行われたもので、3年連続です。

午前中には1年生の算数の授業と4年生の理科の授業を見学していただき、午後には、4年生児童全員に対し、大多目室で文化交流会が行われました。

また、管理職や授業者の教員とも、探究型の授業における児童の学びの在り方等について真剣な意見交換が行われました。11月には、9月に引き続き児童同士の英語によるオンライン交流が行われる予定です。



フィンランドからマルック先生来校

10月8、9日、私たちが8月に訪問したボルヴォー市からケヴェットクンプ小学校の前校長で現在は教育委員会勤務のマルック先生が来校されました。附属小・中学校を見学、11月下旬にボルヴォー市から先生方が6名来られるための打ち合わせや意見交換を行いました。



台湾の大学の先生方が附属学校を訪問

10月29日(火) 国立清華大学 師資育成中心の薛曉華副教授と国立台北教育大学文教法律研究所の周志宏教授が附属中学校と附属小学校に来校されました。附属中学校では、社会や理科の授業見学とプレハブ校舎の友嬉祭の展示を見学されました。特にSDGsやSTEAM教育に関心を持っておられました。附属小学校では、訪問に合わせて時間割を変更し、総合の時間等におけるSTEAM教育の取組を見学していただきました。どちらの学校の取組にも良い評価を頂きました。



地域体験でも学びます「職業体験あきんどキッズ」

好天の下、播磨中央公園で開催された10月27日(日) 加東市秋のフェスティバルで、附属小学校5、6年児童の希望者が、他の小学校の子どもたちと加東市商工会青年部による「働くて楽しいな 職業体験あきんどキッズ」に参加しました。

「あきんどキッズ」では商工会青年部の皆さんの指導により7月から販売する商品を決め、事業計画書作成、それをもとに借入申込書を作成、加東市内5つの金融機関の職員の審査、銀行借入を行いました。そして商品試作、制作、秋フェス当日に販売しました。販売後は決算書を作成するなどの活動もあります。参加児童にとっては、実際の経済活動の一端を学ぶ大変良い機会となりました。



大盛況で全商品完売!

交通安全に十分注意を

先月号で、2学期に附属小・中学生が交通事故に遭ったことについて安全確認を呼び掛けたところです。残念ながら、その後も本校児童が交通事故に遭い救急搬送されました。幸い命に別状はありませんでしたが、学校でもバス停周辺で走り回るなどの危険な行為やバス内のマナーについても指導に努めています。しかし再度、ご家庭でも交通ルールやマナーについて意識してご指導いただけますとありがたいです。よろしくお願いいたします。



さらに残念なこと

最近、保護者の駐車場でマナーに対する苦情も相次いでいます。駐車場で速度を落とさず走る送迎車や行事の際にボランティアで駐車場整理をしているPTAの方に対し、文句を言うなど誘導に従ってくれず、身の危険も感じるなどの意見も承っております。PTA会費で行事の際にガードマンを雇うという提案も出るなど、大変残念に思います。



児童同士のトラブルの際にも、私がお聞きしていた「お互い附属の子どもだから、保護者同士も協力して温かく見守ろう」というかつての良い雰囲気を感じられない時もあります。

入学時の誓約書には、附属学校保護者として保護者同士のトラブルを起こさないこと、本校の保護者として品位ある行動に努めること等の記載があり、本校の保護者の大部分の皆様には、日頃からそれを意識していただいていることについて大変ありがたく思っております。

しかし、他の附属学校で散見されつつあるこのような残念なことが、一部ですが本校でも生起しており、保護者の皆様には改めて考えていただきたいところに来ていると思います。

今後の主な行事予定

- 11月
- 5日(火) 全校朝会 (8:40~8:50)
- 11日(月)~15日(金) 2学期生活アンケート
- 12日(火)~15日(金) 5年生自然学校
- 14日(木) 1年生校外学習
- 19日(火) PTA文化部主催芸術鑑賞会 (3・4校時)
- 20日(水) 学力調査 (6年生) 委員会活動④
- 25日(月) 3年生校外学習
- 26日(火) 不審者対応訓練 (3校時)
- 28日(木) オープンスクール
入学希望者対象入学説明会 (3・4校時)
情報モラル教育講演会 (5・6校時)
- 12月
- 2日(月) 全校朝会 (8:40~8:50)
- 4日(水) クラブ活動④ (3年生クラブ見学)
- 13日(金) 学力調査 (1~5年生)
- 16日(月)~19日(木) 個人懇談 13:20 下校
- 20日(金) 給食最終大掃除 (5校時)
- 23日(月) 2学期終業式 11:40 下校
- 24日(火) 冬季休業日 (~1月6日)